

Por **Javier Escudero Troncoso**

Su funeral reunió a vecinos, autoridades, amigos y familiares que le rindieron un sentido homenaje, destacando no solo su labor pública, sino también la calidad humana que lo caracterizó hasta el final.

Apreciado vecino fue velado el día de ayer viernes 25 de julio en la Iglesia Buen Pastor, ubicada en la calle Ossandón, instancia donde lo despidieron en grande sus familiares, amigos y seres queridos que fueron impactados positivamente por la presencia de don Guillermo en la tierra.

Nació el 15 de diciembre de 1948 en el pueblo de Rapel al interior de Monte Patria, fue hijo de Merchid Bujalil y Julia Galleguillos, siendo libanés por ascendencia paterna y según su hijo Jorge Bujalil «coquimbano por adopción».

**▶ ROL SOCIAL**

En conversación con su hijo Jorge Bujalil, recuerda la lucha que dio su padre durante el dictadura militar. «Fue un hombre importante y activo enlace de protección y rescate de personas durante la dictadura de Pinochet, logrando que muchos perseguidos lograrán escapar de los organismos represivos de la dictadura», dice emocionado su heredero.

Además de ser exonerado de la UTEM donde estudió ingeniería de ejecución en minas. «El nunca pidió reparación ni pensiones ni nada», agrega.

Ampliamente conocido por seguir el comercio familiar con su tradicional negocio «Las Dos Ruedas», iniciado en 1929, ubicado en la emblemática esquina de calle Aníbal Pinto con Alcalde, un local con más de cien años de historia familiar y símbolo del comercio co-



**LA HISTORIA DE UN PORTEÑO POR ADOPCIÓN**

# Fallece don Guillermo Bujalil, histórico comerciante de Coquimbo

**A los 76 años de edad, se informó el sensible fallecimiento de don Guillermo Bujalil Galleguillos, reconocido comerciante y dirigente social del centro de Coquimbo, quien se encontraba hospitalizado en los días previos a su deceso. Su partida deja una profunda huella en la comunidad porteña, especialmente entre quienes compartieron con él su vida de emprendedor, líder vecinal y ciudadano comprometido.**

quimbano. Hijo de uno de los fundadores de la Cámara de Comercio de Coquimbo, continuó el legado familiar como socio activo de la institución, aportando con compromiso y visión durante décadas.

**▶ VENEDOR**

Juanita Iris, presidenta

de la Cámara de Comercio de Coquimbo, le llevó una corona de flores y recuerda con nostalgia el momento en que Bujalil apareció fuerte en el comercio coquimbano.

«Yo lo conocí hace más de 40 años. Su partida nos ha tocado muy fuerte», expresó Juanita «Su padre fue uno de los fundadores de la Cá-

mara en 1948, y él continuó con esa responsabilidad y amor por el centro de la ciudad. La iglesia estaba llena de gente, de autoridades, lo que demuestra el cariño que la comunidad le tenía».

Además de su rol como comerciante, Bujalil fue parte fundamental de la Junta de Vecinos Centro Oriente,

constituida en 2004, y uno de los impulsores del Movimiento Ciudadano por Coquimbo, una organización que durante años trabajó en la defensa del patrimonio y el desarrollo sustentable de la comuna.

«Era un hombre muy culto, con una gran capacidad de escucha y un profundo respeto por las ideas de los demás», recordó Richard Espinoza, presidente de la Junta de Vecinos Centro Oriente. «Don Guillermo fue un ciudadano ejemplar, comprometido al 100% con su comunidad. Su legado como vecino, como dirigente y como persona abierta al diálogo será recordado por todos los que lo conocimos».

Fernando Guzmán, tesorero de la Cámara de Comercio y amigo cercano del fallecido, también destacó su trayectoria. «Las Dos Ruedas fue mucho más que un negocio. Era un punto de encuentro, un lugar con historia. Don Guillermo heredó no solo el local, sino también el compromiso por Coquimbo. Participó activamente en el Movimiento Ciudadano entre 2006 y 2013, defendiendo los intereses patrimoniales de la ciudad con pasión. Siempre fue un caballero, un hombre afable y querido por todos».

